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决定中国经济发展大计的全国两会即将在北京
拉开帷幕。今年是“十三五”时期的开局之年，也是全
面建成小康社会决胜阶段的开局之年。五年看头年，
开局最关键。两会召开前夕，一系列与国计民生有关
的议题未启先热，备受海内外舆论的关注。

继2015年实现6.9%的GDP增速之后，今年我国
经济运行如何保持在合理区间？“十三五”规划将描
绘今后五年新蓝图，五大发展理念要如何具体落实？
中国全面深化改革进入第三个年头，未来改革会不
会加码？面对仍不确定、呈现分化的国际经济格局，
对外开放如何扩大？在经过 2015年全面推进依法治
国元年之后，依法治国又将有哪些新举措？……

带着这些热点议题，在两会召开之即，海外网
“金台沙龙”登场。

海外网邀请民建中央经济委员会副主任马光
远、前中国驻外大使王隅生、中国社会科学院社会
政策研究中心秘书长唐钧、中国人民大学重阳金融
研究院研究员卞永祖等学者参加“金台沙龙”。现
场讨论话题不仅限于两会热点，还专门针对海内外
舆论的困惑、质疑，让嘉宾与现场观众互动讨论。

在沙龙召开前一天傍晚，央行发布“降准”的
消息，在楼市、股市相关话题大热的背景下，这一
消息即刻引发社会热议，一时间众说纷纭，各种观
点鱼龙混杂。在互动提问环节，来自“海客”的网

友专门就“降准”一事进行提问，马光远否认降准
是为炒热楼市的说法，他表示，降准的目的是为了
对抗经济下行和通缩，但绝不是要给已经火爆的房
地产业火上浇油。“在整个经济下行的压力下，保
持适度的刺激也是维持信心之所在。”

在传播手段方面，海外网充分发挥“融媒体”力
量，本期“金台沙龙”产生的原创内容，以文字、图片、
视频等形式，分别在海外网PC端、WAP端、“两微一
端”等全媒体平台予以呈现。

海外网这次“试水”取得了不错的效果，半天
时间里，“金台沙龙”专题页面访问者数达到2万。
在海外网微博端，#金台沙龙#及相关话题标签的
阅读量超过320万。在搜狐，“金台沙龙”原创内容
也得到置顶推荐。在今日头条，“金台沙龙”文章
阅读量过万，参与评论数近千人次。在一点资讯，

“金台沙龙”的订阅量在1小时内增长2000人。
自去年8月启动以来，“金台沙龙”已经连续举

办了八期线下活动，其讨论内容在线上发布后，在
海内外引起关注。无论是国内主要新闻网站，如人
民网、新华网、搜狐网、网易等，还是境外媒体如
中评网、约克论坛等，都对金台沙龙给予了关注。

“金台沙龙”为海外网今年的两会报道打响头
阵，在接下来半个多月的报道中，海外网将探索出
一条独具特色的融媒体之路，请多关注。

本报北京 3月 2日电 （记者徐蕾）
从狂热追捧到“谈虎色变”，民众对互
联网金融的观感可谓“大起大落”。来
自第三方市场研究机构的数据显示，
2015年网贷、支付、众筹等互联网金融
行业继续“全速奔跑”，其中P2P网贷市
场交易规模 9823.04 亿元，比 2014 年增
长了 288.57%，互联网众筹平台 365 家，
其中 2015年上线的平台有 168家。但在
另一方面，仅2015年12月，全国P2P就
新增问题平台 106 家，其中“跑路”占
问题平台比例达到52.83%。特别是云南
泛亚有色金属交易所和“黑马”e 租宝
的“倒掉”，成为压垮公众信心的最后
一根稻草。

3月1日下午，中欧陆家嘴国际金融
研究院、英凡研究院联合发布《互联网金
融专题报告》（以下简称“报告”）。在其
报告研讨会上，诸多业内和学界专家表
示：对“伪互联网金融”的打击必须加
强，互联网金融监管亟待细化。

报告显示，目前互联网金融出现的
风险事件主要有两类：商业模式或管理
问题；优胜劣汰和非法集资。中欧陆家
嘴国际金融研究院副院长刘胜军表示，
从目前来看，非法集资现象异常突出，
对‘伪互联网金融’应该加强打击。

如何分辨“伪互联网金融”？报告
分析认为，其特征主要有两点，一是高
利率，二是资金池。国务院发展研究中
心金融所副所长陈道富表示：“监管应
当允许纯中介性质的互联网金融，把带

有资产、资金池性质的部分完全禁止
掉。”

蚂蚁金服总裁井贤栋则表示，合格
的互联网金融应该具备三点，第一，具
有经营金融业务的技术能力；第二，合
规经营，不能跨越红线；第三，找到合
理的商业模式，不能忽视金融本质。

监管实施细则应包括哪些方面？蚂
蚁金服研究院副院长李振华表示，监管
部门应要求互联网金融机构加强信息披
露，不能笼统地将自己的项目称为“投
资产品”，而要以“集合资金信托计
划”、“贷款”、“货币基金”、“券商资管
计划”等规范的法律关系进行产品命
名。中国人民大学法学院副院长杨东则
说：“基于以金融消费者为核心的价值
理念，互联网金融监管应以行为监管、
功能监管为主导，审慎监管为辅助。”

对于互联网金融的监管，全国政协
委员、中央财经大学教授贺强表示，联
合监管可能是未来的发展方向。“互联
网好比金融循环系统渗透率最高的毛细
血管，渗透经济各个领域。互联网金融
监管必须有操作的实施细则，监管也要
逐渐正规化。”

此外，专家还建议，为减少互联网
金融风险，应该加大社会基础信用数据
库的构建。开放包括央行征信数据库在
内的更多政府数据资源，实现便利化的
查询，并建立全国统一的违约者黑名单
制度，防止“骗了东家骗西家”的现
象。

《互联网金融专题报告》发布

打击“伪互联网金融”需细化监管

从
﹃
金
台
沙
龙
﹄
出
发

海
外
网
两
会
报
道
开
启
﹃
融
媒
模
式
﹄

海
外
网

牛

宁

本报北京 3月 1日电 3 月 1 日下
午，中国国家互联网信息办公室主任鲁
炜在京会见了新加坡外交部长维文一
行，双方就中新关系、网络安全和数字
经济合作、网络治理等进行了深入交
流。

鲁炜介绍了十八大以来习近平主席
治国理政的新理念新思想新战略，特别
是坚持走中国特色社会主义治网之道取
得的巨大成就。他说，习主席去年成功
访新，推动两国关系达到新高度。中新
在网络领域互补性强，希望双方互学互
鉴，扩大市场开放，深化交流合作，共

同推动中国—东盟信息港、重庆第三个
中新政府间互联互通合作项目等建设，
在智慧城市、网络治理、数字经济、跨
境电商等各领域取得合作新成果。

维文说，新加坡愿与中方开展全方
位网络合作。2000多年前，中国开辟了
陆上和海上的丝绸之路，推动了沿线国
家的贸易往来和文化交流。2000年后的
今天，我们仍然希望中国通过网络的互
联和信息的互通，建起“数字丝绸之
路”，新加坡将积极参与，以更好造福
中新两国和“一带一路”沿线国家。

新加坡驻华大使罗家良参加会见。

鲁炜会见新加坡外交部长维文

海外网金台沙龙现场
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2016 年 2 月 26 日至 27 日，二十国集团 （G20） 财

长和央行行长会议于上海浦东香格里拉酒店隆重举

行。来自成员国、受邀嘉宾国的财长和央行行长、国

际组织负责人等约 700 人出席了此次会议。继 2015 年

底海南三亚 G20 财政和央行副手会作为宴会招待用酒

受到广泛赞誉后，长城五星干红葡萄酒亮相此次上海

G20 财长宴，款待世界各国宾朋，这是其以国酒之姿

辗转于 G20 宴会餐桌的首秀。

长城五星干红亮相G20财长宴长城五星干红亮相长城五星干红亮相GG2020财长宴财长宴

长城桑干酒庄珍藏级赤霞珠干红及珍藏级雷司令干白长城桑干酒庄珍藏级赤霞珠干红及珍藏级雷司令干白

极致魅力极致魅力
星级干红荣耀绽放星级干红荣耀绽放

作为世界最大的发展中国家，中国之于 G20 峰
会，之于世界，作用举足轻重。正如世界银行行长金
墉所表示的“中国未来将在全球扮演更重要的领袖角
色”。

高规格的盛事，需要高品质美酒款待各国宾朋。

本次上海 G20 财长宴的招待用酒长城五星干红葡萄
酒，不论是品质还是口感，可谓是实至名归。拥有国
酒光环的它，曾多次斩获布鲁塞尔国际葡萄酒及烈酒
评酒会大奖，多次服务国宴餐桌，而今又为G20财长
宴献上舌尖上的中国酿造。

餐桌上，小小的高脚杯里斟满的长城五星干红葡
萄酒，在向世界展现中国葡萄酒国酒的顶级品质和国
际化实力的同时，更肩负起发扬中国葡萄酒文化的重
任，让“长城”这张飘香神洲的国家名片誉满全球。

五星品质五星品质
专注成就精品红酒专注成就精品红酒

作为“中国酿造”的代言，“国有大事，必饮长
城”，这不仅仅是一种赞誉，更是对长城葡萄酒品质
的肯定。以此宴会的招待用酒长城五星干红为例，它
源于中国葡萄酒的黄金产区河北沙城怀涿盆地，其选
用的葡萄品种为赤霞珠，每棵树的树龄都在 15 年以
上、葡萄糖度在 220g/l以上的好年份优质葡萄。酿造
工艺上，它采用法国陈酿酒专用酵母、橡木桶发酵，
陈酿 8年以上。它闪烁着高贵的棕红色，酒香浓馥优
雅，酒体醇厚肥硕，入口有层次感。给品饮者无与伦

比的享受，极炫的品质张扬着尊贵与顶级的性格。
近年来，长城在国内围绕北纬40度葡萄黄金生长

带，拥有涵盖沙城、昌黎、蓬莱以及宁夏贺兰山、新
疆天山五大产区，形成以长城桑干酒庄、长城华夏酒
庄、长城云漠酒庄、长城中粮君顶酒庄等为代表的国
内酒庄群；在海外，长城则成功收购了智利、法国的
世界级知名酒庄，将全球优质资源纳入囊中。同时为
确保品质，从葡萄园到高脚杯的每个环节均有专业酿
酒师及管理团队的科学研发与严格把控。优质的产
区，专业的团队酿造，生产出品质卓越的红酒，让长
城成为新国酒代言。

国酒矩阵国酒矩阵
殊荣所归瞩目明珠殊荣所归瞩目明珠

继 2015 年底海南三亚 G20 财政和央行副手会后，
长城桑干酒庄的特级精选赤霞珠干红及珍藏级雷司令
干白再次荣登此次上海G20财长会议的宴会菜单。此
外，更添新角儿——长城五星干红与桑干酒庄传统法
起泡葡萄酒，而这几款葡萄酒也只是长城强大国酒阵
容中冰山一角。

今天，长城葡萄酒已经形成全面覆盖高端、中高

端以及大众的多元化产品组合，即包括全球酒庄群、
小产区酒、大产区酒以及佐餐酒的产品矩阵。从北京
奥运会到上海世博会，从 APEC 会议到博鳌亚洲论
坛，从达沃斯论坛再到此次G20财长会议，长城产品
矩阵里的各款葡萄酒以国酒的身影不断出现在世界舞
台之上。

作为招待各国领导人的用酒，长城葡萄酒是国家
形象的一扇窗。强大的国酒阵容，构成了国宴餐桌上
一抹靓丽的风景，成为见证中国经济傲立于世界的明
珠。


